



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Budget de l'ESR et Fonction publique : la mobilisation est l'affaire de toutes et tous

L'intersyndicale de l'Enseignement supérieur et de la Recherche (ESR) appelle à une large mobilisation le 5 décembre avec l'ensemble de la Fonction publique et le 10 décembre à l'occasion de la tenue du CNESER budgétaire. Parmi les mots d'ordre, au-delà des revendications communes avec l'ensemble de la Fonction publique, figure notamment la lutte pour un autre budget dans l'ESR.

Depuis de nombreux mois, le SNESUP-FSU ne cesse de dénoncer et d'alerter sur l'insuffisance des budgets alloués par le ministère et la situation financière des établissements universitaires qui en résulte (cf [communiqué du SNESUP-FSU sur le budget du 19 novembre](#) et la [Lettre flash n°102 sur le budget](#)).

France Universités (ex-CPU), association des chef-fes d'établissement d'enseignement supérieur, fait aujourd'hui état des mêmes risques et a appelé ses membres à l'action le mardi 3 décembre. Alors que l'année qui vient de se dérouler a amené au plus bas les fonds de roulement, certaines universités ont à peine quelques jours de fonctionnement devant elles, ce qui, compte tenu des nouvelles règles budgétaires annoncées [1], devraient les conduire à se retrouver sous "emprise rectorale" et faire l'objet de coupes drastiques.

L'État doit se ré-engager de toute urgence dans l'Enseignement supérieur et la Recherche, sous peine de voir passer l'autonomie de la gestion de la pénurie et de la misère à un programme fait de « sang et de larmes ». Les universités de Reims, de Lorraine, de Franche-Comté, de Sorbonne Université, de Bordeaux ou de Créteil entre autres ont déjà annoncé la possibilité de fermer des sites entiers, de réduire les capacités d'accueil sur Parcoursup ou encore de réduire l'offre de formation dès le deuxième semestre.

Le SNESUP-FSU appelle les directions d'établissement d'enseignement supérieur à inscrire leur action dans la durée, avec l'ensemble de la communauté. Il demande que la journée du 5 décembre soit banalisée et qu'aucune instance ne soit organisée dans les établissements. Il appelle à ce que les cours soient annulés et considérés comme faits pour les titulaires, les contractuel-les et les vacataires. Afin que les collègues puissent se saisir des questions budgétaires [2], et envisager les suites de l'action pour la protection de la fonction publique et pour un autre budget, le SNESUP-FSU demande que des locaux soient mis à leur disposition.

Pour obtenir les moyens d'assurer les missions d'enseignement et de recherche du service public de l'ESR, et pour réagir aux attaques sans précédent contre les agent-es de la fonction publique [2], le SNESUP-FSU appelle l'ensemble des personnels de l'Enseignement supérieur et de la Recherche à se mettre en grève le 5 décembre et à construire une mobilisation large et dans la durée.

[1] Non-respect de l'un des trois critères suivants : 30 jours de trésorerie, 15 jours de fonds de roulement et un ratio de masse salariale de 83 % maximum.

[2] <https://www.snesup.fr/actualites/breves/le-5-decembre-le-snesup-fsu-appelle-une-large-mobilisation-dans-lesr-avec-toute>

Paris, le 3 décembre 2024